



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Miércoles 21 de marzo de 2007</i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>C14.</b> Canal Catorce

## POLÍTICA

Cinco dirigencias municipales del PRI reiniciarán actividades este año, entre ellas, la de la capital queretana, indicó **Concepción Sicilia Chávez**, Secretaria general del tricolor, quien anunció que buscará la dirigencia del PRI en el municipio de Querétaro. (PIQ)

## LEGISLATURA

Cabeza. La presidenta de la comisión de salud de la Legislatura local **Sonia Rocha**, se opuso a la reforma que se debate en el Congreso del Distrito Federal para despenalizar el aborto; asegura que cada persona es responsable de sus decisiones y sexualidad, también se pronuncia en contra del uso del condón y a favor del uso de métodos naturales de anticoncepción. (PC)

La bancada del PAN en la legislatura es una irresponsable, sostuvo el coordinador del PRI en el congreso, **Jaime Escobedo**, quien denunció que los panistas quieren pasar por encima de la ley en la elección de los comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. (PIQ)

**Jaime Escobedo** afirmó que se deben de respetar los acuerdos plasmados en la junta de concertación política para la elección de los nuevos consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. Es decir, que no pretenda aplicar su aplanadora en la sesión del pleno. (AI)

**Rafael Puga Tovar**, coordinador de la fracción panista sostuvo que la propuesta de candidatos a la Comisión Estatal de Información Gubernamental que presentó Martín Mendoza Villa, corresponde solamente a las bancadas de oposición. (PIQ)

**Rafael Puga** afirmó que el PAN va a presentar mañana las propuestas para consejeros propietarios y suplentes, espera que haya coincidencia, pero no va a negociar los cargos de los consejeros. Si coinciden, dijo, qué bueno, y si no, ni modo. (AI)

Cabeza. El coordinador de la fracción del PAN, **Rafael Puga**, descarta que el acuerdo al que llegaron ayer las fracciones de oposición en la Legislatura para la lista de aspirantes a consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, se trate de un acuerdo de la junta de concertación política, sin embargo señala

que en la reunión de mañana podría darse un acuerdo, ya que coinciden con la oposición en 3 de sus candidatos. (PC)

Vía telefónica. **Rafael Puga Tovar**, coordinador parlamentario del PAN en la LV Legislatura, dice que sí asistió ayer a la reunión de la junta de concertación política, pero asistió tarde por un asunto personal, que fue avisado al presidente de la junta que es **Martín Mendoza**; él habló en la mañana para avisar y pedir si le podían aguantar algunos minutos. Dijo que nunca en la junta de concertación se llega a votaciones, sino que es la búsqueda de consensos, pero finalmente sesionaron, pero por definición la junta, y legalmente así está establecido, tienen sus acuerdos que sumar a todas las fuerzas políticas, en su ausencia el acuerdo que se tomó, es valioso, respetable, sin embargo no es un acuerdo de la junta. No desconoce lo que ayer se acordó en la junta de concertación, él diría que es una propuesta muy interesante, muy valiosa y respetable, pero que no depende de **Rafael Puga** el que sea un acuerdo de la junta de concertación, depende de la misma ley, él ha solicitado al presidente **Martín Mendoza** que los convoque en un plazo corto, ya lo hizo y el día de mañana se habrán de reunir para buscar consensos en éste y otros temas. Mañana llevarán una propuesta muy específica, de 3 propietarios con sus respectivos suplentes, de la propuesta del PAN 2 ó 3 nombres se repiten de la propuesta de la oposición que se conoció el día de ayer. (PC)

Cabeza. Cada diputado dispone de una partida anual de 40 mil pesos para capacitación, y los diputados del PAN ya están en negociaciones con instituciones de educación superior, para tomar diplomados y seminarios en técnica y argumentación legislativa, para los que van a buscar descuentos de grupo. (PC)

## SECCIONES

**David Estrada** comenta que hace 101 años se inauguró un monumento a Juárez en la Alameda, de autor anónimo. El discurso estuvo a cargo del joven José María Truchuelo, que luego sería diputado constituyente y gobernador. Durante 61 años estuvo el monumento ahí, pero en 1967 se retiró al construirse el magno monumento en el cerro de las campanas. Ese monumento se llevó a San Juan del Río, siendo Alcalde Manuel Suárez Muñoz, quien lo tuvo en la sala de su casa en lo que se hacía la base en el atrio del santuario. Anuncia que en el 215 2127 se puede solicitar el segundo tomo de Querétaro inédito. (PIQ)

**Marco Antonio León Hernández** comenta que ningún partido político puede apropiarse la tutela de un personaje como Benito Juárez. Respecto a la elección de comisionados de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, señala que ha habido muchos tropiezos que concluyen ayer cuando el coordinador del PAN no asistió a la junta de concertación y no justificó su ausencia; en la reunión se tomó un acuerdo y en el pleno el PAN necesita 17 votos, que es la mayoría calificada. De lo que se trata es de garantizar la imparcialidad, de manera que mañana se revisará el asunto en una nueva junta de concertación y el 26 podría darse la elección en el pleno, si se llega a un acuerdo, pues la fecha para el cambio es el 1 de abril. Apunta que sí hubo acuerdo en la junta de concertación y es un acto de soberbia de Puga afirmar lo contrario. En cuanto al juicio oral, considera que son viables, pues permiten rapidez en el procedimiento y que el juez vea a la cara a los implicados; lo mejor es irse sin prisa y ver cómo funciona en otros estados. Comenta que es lamentable el hecho de que la administración municipal se auto organice una marcha de apoyo, eso debió quedar atrás. (PIQ)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. El SUPAUAQ ya está realizando los trabajos de análisis para la propuesta emitida por la Universidad para resolver de fondo el problema de pensiones y jubilaciones, se espera que a finales de este mes sea entregada la contrapropuesta a la Universidad, informó el rector **Raúl Iturralde**. (PC)

Cabeza. Es preocupante el índice de rezago en la lectura que existe actualmente en el país, principalmente en los jóvenes que viven en un Estado industrializado como Querétaro, dice **Melisa Gómez Arellano**, Delegada de la red nacional de estudiantes de literatura en Querétaro, durante la inauguración del Quinto Congreso Nacional de Estudiantes de Literatura de la UAQ. (PC)

Entrevista. **Alisla Camacho, Josué León y Alan Contreras**, estudiantes de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales invitan al evento Conocimiento y sociedad en el siglo XIX desde las 9 de la mañana hasta las 10 de la noche, con diversas actividades como exposiciones, debates, charla café, degustación, conferencias, cine club y música del siglo XIX. (PIQ)

## SOCIEDAD

Los mexicanos debemos estar unidos para lograr un México más libre, democrático y plétórico de oportunidades, que dé cabida a la expresión de todas las fuerzas sociales, destacó la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, **Basilisa Balderas Sánchez**, durante la ceremonia oficial de la conmemoración del 201 aniversario del natalicio de Benito Juárez. (PIQ)

En la celebración del 201 aniversario del natalicio de Benito Juárez en el cerro de las Campanas, la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, **Basilisa Balderas**, llamó a rescatar los principios juristas para sustentar los anhelos más profundos de nuestra nación. (PC)

Sin la presencia a última hora del gobernador, esta mañana se conmemoró el natalicio de Benito Juárez. En el evento oficial, **Basilisa Balderas Sánchez** aseguró que deben retomarse los valores promovidos por este personaje histórico, como son el progreso de las naciones bajo un régimen soberano. (AI)

Cabeza. El secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, encabezó la ceremonia conmemorativa del natalicio de Benito Juárez, quien convocara a la unidad nacional en contra del imperio invasor y en la defensa de las instituciones republicanas. (PC)

Cabeza. Esta mañana los priístas de Querétaro se congregaron en el Teatro de la República para conmemorar el natalicio de Benito Juárez, y montaron una guardia en su honor. En su mensaje el diputado **Jaime Escobedo**, coordinador del grupo parlamentario del PRI, hizo referencia a la reorganización del tricolor, en la que dijo, es oportuno reafirmar el carácter liberal de la institución política. (PC)

Cabeza. El reordenamiento del transporte público es un tema que ocupa al gobierno estatal para evitar lamentables accidentes como el ocurrido ayer, sostuvo el secretario de gobierno **Alfredo Botello**. (PC)

Las modificaciones de las rutas del transporte público están a cargo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, señaló el Secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**. (PIQ)

## MUNICIPIOS

Analiza el municipio de Querétaro la posibilidad de aplicar sanciones a los elementos de seguridad pública que denunciaron presuntos actos de corrupción y acoso sexual al interior de la corporación y que hasta la fecha no han presentado pruebas de esas presuntas anomalías, señaló el Secretario de gobierno, **Jorge Luis Alarcón** (PIQ)

El gobierno municipal busca sancionar a los policías que no han podido comprobar las afirmaciones de presunta corrupción al interior de la Secretaría de Seguridad Pública; en tanto, se analiza el reglamento de la policía estatal, para ver si merecen una sanción, señaló **Jorge Luis Alarcón Neve**. (AI)

**Jorge Luis Alarcón Neve** señaló que la parada de autobuses en Zaragoza y Allende está suspendida, tras la denuncia de padres de familia por el accidente de una maestra de la escuela Benito Juárez, al ser arrollada por un transporte público. Dijo que tránsito del estado analiza la posibilidad de suspenderla definitivamente. (PIQ)

Cabeza. Como parte de los acuerdos a que se llegó con padres de familia de la escuela Benito Juárez, el secretario de gobierno municipal informó que fue suspendida temporalmente, a partir de hoy, la parada de camión que está frente a la escuela Benito Juárez en la avenida Zaragoza. Hará un estudio de ingeniería tránsito para ver el impacto vial y decidir si se quita o se reubica en otra zona. (PC)

Reporte en vivo. Desde las calles de Zaragoza y Juárez, donde se encuentra ubicada la escuela primaria Benito Juárez. Hoy por la mañana el secretario de gobierno municipal **Jorge Luis Alarcón**, aseguró que la parada de autobuses había sido suspendida provisionalmente a partir de hoy, que la parada se iba a recorrer, pero no es así, los camiones siguen haciendo su parada ahí, no hay ni un oficial de policía que esté ahí resguardando el orden del transporte público. Los choferes del transporte público aseguran que nadie les comunicó nada y continúan trabajando normalmente en este lugar como todos los días. (PC)

Luego de asegurar que la prioridad para la presente administración es la construcción de obra pública, **Miguel Martínez Moyano**, Secretario de economía y finanzas, destacó que los recursos que se ahorren con la

reestructuración de la deuda serán aplicados a la creación de la infraestructura y no para avanzar en el pago de la propia deuda. (PIQ)

Cabeza. Este día el presidente municipal de Corregidora **Germán Borja García**, entregó recursos cercanos a los 300 mil pesos, para el programa “Vamos por la calidad educativa”, en el que están integradas 20 escuelas del municipio de Corregidora. (PC)

Cabeza. Más de 2 mil personas se han dado cita hasta el momento en la Pirámide de El Pueblito en la festividad del equinoccio 2007. El operativo en el que participan 40 elementos reporta saldo blanco. (PC)

Reporte en vivo. Desde la Pirámide del Pueblito en el municipio de Corregidora, se lleva a cabo la festividad del equinoccio 2007, hay una importante afluencia, no la que se esperaba por que es día laboral, pero hay poco más de 2 mil visitantes que han ido a cargarse de energía. Se esperan aproximadamente 2 mil 500 más. El evento inició al medio día con la ceremonia del fuego nuevo a la que acudió el presidente municipal **Germán Borja**, él mismo encendió el fuego nuevo. Hay 40 elementos de seguridad pública en esa zona, se han acordonado algunas calles para garantizarles a los peatones que circulen con tranquilidad. (PC)

Con escasa participación de paseantes, se llevó a cabo el festival del equinoccio en Corregidora. La afluencia apenas superó las mil personas al medio día, según datos del titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Sergio Amaya, quien destacó que en el operativo, policía y protección civil estuvieron al pendiente. (PIQ)

En la pirámide del cerrito no hubo la afluencia que se esperaba, 15 mil personas, pues de acuerdo a **Sergio Amaya** eran mil 246 personas hasta las 2 de la tarde y a las 4 de la tarde se cierran las instalaciones. El Alcalde **Germán Borja** fue el encargado de prender el fuego nuevo. (AI)

Sondeo. Los comerciantes establecidos para el festival de equinoccio en el municipio de Corregidora, a un costado de la pirámide de El Cerrito, se quejan que las ventas bajaron en un 60% respecto al año pasado. Lo atribuyen al cambio en el día de descanso. (PIQ)

Cabeza. Menos de 10 mil personas acudieron a recibir la primavera en Bernal, y ser testigos del recibimiento de la bandera de la paz, que se acompañó por bailes de los grupos de concheros y una marcha, así como una cadena humana por la paz y por la armonía. (PC)

Este miércoles se desarrollan las festividades del equinoccio de primavera en la Peña de Bernal, donde se registró una afluencia menor a las 8 mil personas. (PIQ)

Reporte en vivo desde la peña de Bernal. Desde las 10 de la mañana inició la afluencia de gente para tomar energía, para lo que hubo un importante operativo policiaco. No se registraron accidentes, ni mayores incidentes entre los diferentes asistentes de todo tipo. (AI)

Vía telefónica. **Gerardo Quitarte** comenta desde Bernal, que se instaló un operativo y afortunadamente hay un saldo blanco, salvo dos personas desmayadas por insolación; anoche se perdió un joven en la peña, pero fue localizado en un par de horas. Hay una temperatura de 31 grados y una asistencia cercana a 7 mil personas vestidas de blanco. El operativo permanecerá hasta las 6 de la tarde para vigilar que la gente se retire con seguridad y agilidad. (PIQ)

Comentario. El color negro absorbe energía, el color blanco repele energía solar, entonces las personas que se visten de blanco buscando absorber energía la están repeliendo, si pretende absorber energía tendría que vestirse de negro. (AI)

## LABORAL

Ayer por la tarde hubo jalones que estuvieron a punto de llegar a golpes, entre los integrantes de la “manifestación de apoyo al presidente municipal” y los miembros del sindicato que estaban en guardia afuera de la Presidencia municipal. **Cirilo Guzmán Araujo**, Presidente del comité municipal del PRI y organizador de la manifestación por parte del sindicato, intercedió para calmar los ánimos. (PIQ)

Llama al secretario de gobierno **Alfredo Botello** a que los sindicatos de Pedro Escobedo, de Tequisquiapan y Arroyo Seco, reconsideren sus peticiones y se adecuen a la realidad de los presupuestos, las revisiones

salariales no necesariamente tienen que ser a la alza, debe encontrarse un equilibrio en el contexto económico, así lo dijo el funcionario. (PC)

Al referirse a la situación de revisión salarial que enfrentan algunos ayuntamientos, entre ellos Pedro Escobedo, **Alfredo Botello Montes** sostuvo que este tipo de revisiones no representan solamente un aumento para los trabajadores, sino una análisis profundo de la situación financiera de los ayuntamientos. (PIQ)